

SUSCRIPCIÓN  
En toda España: 1'50 ptas. mes  
Número del día: 5 céntimos.  
Número atrasado: 15 céntimos.  
Teléfono núm 84

DIRECTOR: José Aulestia

Año XXI.

# EL BIEN PÚBLICO

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

OFICINAS  
Nueva, 10  
Redacción y Administración  
De las 10 a las 16.  
Dirección telegráfica: BIEN-MAHON  
Segunda época

Mahón, lunes 7 de abril de 1913.

Número 11.969

## Distribución de reclutas Orden general del día 1.º de Abril de 1913

Para dar cumplimiento de lo dispuesto por R. O. de 4 de Marzo último (D. O. número 31) respecto a la distribución del cupo de instrucción del reemplazo de 1912 el Excmo. señor Capitán General se ha servido disponer lo siguiente:

1.º Las cajas de recluta de este Distrito, distribuirán a los cuerpos de mismo, el número que se indica en el estado que se acompaña.

2.º Para hacer esta distribución las cajas de recluta tendrán en cuenta las tallas y oficios que consten en las fichaciones originales.

3.º El exceso o falta de reclutas que tengan las cajas, las distribuirán proporcionalmente a los cuerpos que deban nutrir, teniendo en cuenta que no debe quedar ninguna individuo sin destinar a cuerpo.

4.º Los reclutas acogidos a los beneficios de reducción de servicio en filas serán destinados a los cuerpos que deseen y en caso de no hacerse uso de este derecho, lo serán al cuerpo más próximo a su habitual residencia.

5.º Los Jefes de las cajas comunicarán con urgencia el nombre y destino de los individuos que con arreglo al artículo 206 de la Ley sean llamados para cubrir bajas cuando ocurran en los cuerpos, a fin de ordenar el alta y baja correspondiente.

6.º Los Jefes de los cuerpos remitirán estado de la distribución a que se refiere el artículo 4.º de la R. O. de 4 de Marzo citada.

7.º Igualmente los Jefes de las cajas remitirán antes del día 12 del mes actual estado de la distribución que hayan hecho de los individuos a las suyas ajustadas en la parte que les corresponda al formulario que acompaña a la mencionada R. O.

Lo que de orden de S. E. se publica en la de este día para su conocimiento y cumplimiento.—El Coronel J. F. de E. M. Ramón Morera.—Comuniquese.—El General Gobernador, *Martin Gonzalez*.

Estado de distribución del cuerpo de instrucción.

La Caja de Palma tiene 165 reclutas para distribuir.

Al Regimiento de Infantería de Palma número 61, 129.

Al id. id. de Mahón número 63 10.

El Escuadrón Cazadores de Menorca 5.

A la Comandancia Ingenieros Menorca 10.

A la Sección Intendencia Mallorca 3.

A la id. id. Menorca 4.

A la id. Sanidad Mallorca 1.

A la id. id. Menorca 3.

Total destinados 165.

La caja de Inca tiene 217 reclutas para distribuir.

Al Regimiento de Infantería de Inca número 62, 37.

Al id. id. Menorca número 70, 123.

Al id. id. Mahón número 63, 57.

Total destinados 217.

La caja de Ibiza tiene 32 reclutas para distribuir.

Al Regimiento Infantería Mahón número 63, 27.

A la Comandancia Ingenieros de Menorca 5.

Total destinados 32.

La caja de Menorca tiene 43 reclutas para distribuir.

Al Regimiento Infantería Mahón número 63, 23.

A la Comandancia Artillería de Menorca 17.

A la id. Ingenieros Menorca 3.

Total destinados 43.

## VIDAS PINTORESCAS La odisea de un fugado

UNA DENUNCIA

PARIS.—Los gendarmes de Creil acaban de prender a un individuo cuyas aventuras han sido verdaderamente extraordinarias.

Se trata de un tal Andrés Pavier, de veintisiete años de edad, que en 1911 evadióse de la penitenciaría de Donera (Argelia).

Pavier es originario de Saint-Denis.

Cuando cayó soldado le incorporaron a un regimiento de Infantería colonial.

Por una leve falta compareció ante un Consejo de guerra.

La pena que le correspondía era dos meses de arresto.

Pero durante los debates se enfureció y dió de bofetadas al coronel que presidía el Consejo.

Le sentenciaron a muerte; pero el defensor apeló, afirmando que Pavier obró impulsado por una calentura de 39 grados y medio, y logró que solo se le impusiera como castigo cinco años de presidio en Africa.

Pasó en Donera tres años.

Un día, aprovechándose de un descuido de un sargento, dió de palos a un tirador argelino que se oponía a su fuga; salió de la Penitenciaría, dirigiéndose a orillas del Mediterráneo, saltó dentro de una chaupa y ganó alta mar bajo el fuego de una patrulla que había salido en su persecución, y que no logró herirle.

Dos días después, unos pescadores españoles le recogieron más muerto que vivo, y le desembarcaron en Valencia.

Dedicóse en España al merodeo. Andando y rodando llegó a los Pirineos y penetró en Francia.

Atravesóla sin pasar por Saint-Denis, y llegó a Lila en junio del año pasado.

Estafó a un tendero y le condenaron, sin saber quien era, a seis días de cárcel.

Hace tres meses, Pavier se domicilió en Saint-Paul, cerca de Creil.

Trabajaba en una fabrica, cerca de Compiègne.

Un día escribió a un diputado, contándole su caso y preguntándole si votarían la amnistía pronto.

El diputado le contestó amablemente, diciéndole que aún no había sido votada nada que le favoreciera y que debía tomar precauciones si no quería ser preso.

Un día, trabajando, se le cayó la carta.

Reconoció a un compañero de trabajo, que la leyó y denunció a Pavier a la gendarmería.

Pavier ha sido puesto a disposición de la autoridad militar.

## Ya no hay criadas asi

Despachos de Niza dicen que fué enterada Isabel Roux, de 90 años de edad, cuya vida constituyó un hermoso ejemplo de fidelidad doméstica.

Nació en Aspremont (Alpes Marítimos), y en 1841, cuando tenía 18 años, entró al servicio del doctor Pablo Milon, que acababa de casarse y que vivía con sus padres.

Ha permanecido al servicio de la familia Milon 72 años.

Vió morir a los padres de sus amos y a los hijos, nietos y biznietos de estos.

Ha conocido, amado y servido a cinco generaciones de la familia, y ni un sólo día ha dejado de cumplir sus obligaciones con el mayor celo. A los 90 años se conservaba ágil y veía y oía perfectamente.

No se casó. No se la conocieron novios, a pesar de haber sido en su juventud bastante bonita.

En la casa Milon la llamaban abuela, y todos la querían entrañablemente.

Cuando llevaba 50 años de sirvienta, la dieron un premio a la virtud, y más tarde la medalla Honoré de Jussy.

No ha tenido más enfermedad grave que la última.

Sus amos la llevaron al sanatorio del doctor Reyel, y en una habitación del mismo exinguíose su vida dulcemente.

## UNA REAL ORDEN Los Juzgados de Melilla

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica la siguiente Real orden:

«En vista del escrito que en 17 de Diciembre último dirigí a este ministro el capitán general de Melilla respecto a la necesidad de fijar el verdadero sentido de la legislación sobre competencia de los Juzgados municipales de aquella plaza, el R. y de acuerdo con lo informado por el Consejo Supremo de Guerra y Marina, en 6 de mes actual, se ha servido resolver que corresponde a dichos Juzgados municipales conocer de las faltas comunes en primera instancia por delitos propios de esta clase de juicios, y que contra las sentencias que dicten puede interponerse, en tiempo y forma legal, recurso de apelación ante la autoridad militar con su auditor, sin que contra la sentencia apelada quepa recurso alguno.»

## Pronósticos del tiempo

Para los días que restan en la actual quincena hace Sfeijoon los siguientes pronósticos:

Del 7 al 8 se perturbará más la situación atmosférica en la Península, porque actuarán importantes depresiones en las islas Británicas y NO. de Francia, y el número de fuerzas pasará por la bahía de Cádiz y el estrecho. Se registrarán lluvias y algunas tormentas en nuestras regiones, particularmente en las del NO y S., con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El miércoles se hallará en Inglaterra y canal de la Mancha la depresión principal, y otros núcleos de fuerzas habrá en el Mediterráneo. Por el influjo de estos elementos se producirán lluvias y algunas tormentas, especialmente desde el Cantábrico y Centro al Mediterráneo, con vientos de entre SO. y NO.

El jueves se mejorará la situación atmosférica de la Península, sintiéndose un tanto en el Cantábrico la acción de la borrasca que habrá en

el mar del Norte, y en el SO. la del mínimo barométrico de los paraísos de Madera.

El martes 11 seguirá siendo generalmente tranquilo el estado atmosférico en nuestras regiones, pues solamente estará un poco perturbado en el S. por la depresión de Madera, que se acercará algo más en dichas costas.

Del 12 al 13 pasará por el Estrecho y Argelia la referida depresión de los paraísos de Madera, que ocasionará nuevas lluvias en Andalucía y Levante, con vientos de entre NE. y SE. y otra depresión llegará a las islas Británicas que influirá en nuestro NO.

Del 14 al 15 se apartarán de nosotros las antedichas depresiones mejorando la situación general.

## Ayuntamiento de Mahon

SESION ORDINARIA DEL 2 DE ABRIL DE 1913

Presidió el primer Teniente de Alcalde don Pedro Pons Sitges con asistencia de los señores Carreras Hernández, Pons Borrás, Rita, Mus, Pons Castell y Olives.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Conceder autorización a don Juan Manent Victory para instalar en el nuevo local de la calle de Santo Cristo el motor eléctrico que tenía en el establecimiento tipográfico de la calle de Plá y Margall.

Conceder licencia a doña Catalina Molí Papoludi para modificar varias aberturas del frontis de la casa número 67 de la calle de Prieto y Caules.

Conceder licencia a don Manuel Buils Mercadal para forrar por medio de adornos la parte inferior del frontis de la casa número 18 de la calle Nueva.

Aprobar varias cuentas.

Dar por rescindido el concierto que por los espectáculos públicos se tenía celebrado con don Juan Sintés

Arnau, empresario del Teatro del Consey, e invitar a dicha sociedad para que se haga cargo y continúe dicho contrato en la inteligencia que de no hacerlo, se recaudará en taquilla el recargo municipal de diez por ciento.

Celebrar nueva subasta para arrendar la caseta exterior del mercado del Carm n junto a la escuela de niños.

Celebrar subasta para arrendar el solar que el municipio posee en la estrechidad de la calle de la Infanta.

Conceder un plazo de tres días para que el arrendatario del Nuevo Cine pueda satisfacer sus descubiertos, procediendo de no efectuarlo, por la vía de apremio y rescindir en este caso el concierto que se tiene estipulado para la recaudación del arbitrio municipal sobre espectáculos públicos.

Aprobar la distribución de fondos para este mes.

Aprobar los extractos de las actas de las sesiones celebradas durante el pasado mes de marzo.

Nombrar a don Francisco Morro, Recaudador interino de la cuota por recogida de aguas sucias.

Adquirir varios árboles.

Quedar enterado de la resolución del señor Delegado de Hacienda de no haber lugar a resolver acerca de un escrito que le dirigió el Ayuntamiento para que repusiera su resolución de 22 de mayo último al declarar a la Beneficencia Municipal responsable de los descubiertos de don Francisco Ortega de Quintana, empresario que fué del Teatro Principal.

Ratificar los acuerdos tomados por la Comisión de Beneficencia en sesión de hoy.

Resolver en la forma propuesta por la Comisión de Hacienda las reclamaciones presentadas a los padrones de carruajes, bicicletas, motocicletas y automóviles; puertas y ventanas de piso bajo que se abren al exterior; perros; motores y calderas de vapor; casas de bebida, casinos, cafés, etc. etc.; inspección sanitaria por venta de verduras y frutas fuera del mercado.

Aprobar la cuenta de productos de Matadero e Inspección Sanitaria

154 BIBLIOTECA DE «EL BIEN PÚBLICO»

ella, pues la pobre chica apenas podía moverse; sin embargo lograron con toda felicidad entrar de puntillas y reteniendo el aliento, y colocarse detrás de los dos hermanos. A este tiempo don Abundio, acabando ya de escribir, repasaba atentamente lo escrito sin levantar los ojos del papel, doblando el juego en cuatro pliegues, diciendo: «¡Vaya! ¿estarás ahí a satisfecho?», y quitándose con una mano las antiparras, se le entregaba a Tonio con la otra, levantando la cabeza. Tonio, alargando entonces el brazo para tomar el papel, se apuró a un lado; Gervasio, a una señal de su hermano, se apuró del otro; y en el medio aparecieron, como un cuadro escénico al correrse el telón, Renzo y Lucía.

Don Abundio al pronto no vió claro; pero así que se hubo enterado del lance, quedóse primero espantado y aturdido, luego furioso, luego pensativo, hasta que al fin tomó una resolución: todo ello en el tiempo que Renzo puso en decir: «Señor cura: los señores son testigos de que esta es mi mujer.»—Pero no bien había acabado de decirlo cuando don Abundio, soltando el papel, habí ya cogido y levantado con la mano izquierda el velón, asiendo al mismo tiempo con la derecha el tapete de la mesilla, tirándolo con rabia hacia sí, y echando a rodar el libro, papel, tintero y salvadera, luego dando un salto por entre la mesilla y el sitio, se arrojó a la pobre Lucía que con su dulce voz, trémula toda en aquel momento, apenas había podido balbucear: «¡Y este es...»—cuando ya don Abundio la había soplado en el tapete para impedirle acabar la terrible fórmula; y no contento con esto, tiró rápidamente al suelo el velón, que aún tenía cogido, para ayudarse con ambas manos a envolver a la pobre chica en el tapete, de modo que casi la ahogaba; gritando a todo esto con cuanta fuerza halló en sus pulmones: «¡Perpétua, Perpétua! ¡Traición! ¡Socorro!»—El mechero del velón, agonzante en el suelo, despedía una llama tibia y oscitante sobre la muchacha que, enteramente aturdida, ni siquiera intentaba desenredarse, y parecía una estatua de yeso cubierta con un

LOS NOVIOS

151

—Embustera! embustera!

—Pues...! eso decía yo; yo sostenía que al revés usted era la que les había dado calabazas...

—Y así es la verdad. Embustera! ¿Quién es?

—No, eso no lo digo; no me gustan los chismes... Pero, la verdad, me hubiera alegrado estar bien enterada de todo para atjarle la lengua...

—Y muy bien que hubiera V. podido hacerlo... ¡Embustera! Por lo que hace a Pepe, todo el mundo sabe... Mira Tonio, entórrale la puerta, y sube, que allá voy yo luego.

Tonio desde dentro respondió que sí; y Perpétua continuó la historia de sus amos con Pepe y con Anselmo.

Frente a la puerta de don Abundio, y por entre dos casacas de la opuesta acera, iba un caminito que se escondía en la esquina de una de ellas, y daba salida a un barbecho. Inés, so pretexto de buscar sitio retirado para hablar con mas libertad, se fué bonitamente llevando Perpétua por el caminito adelante, y cuando ya hubo dado la vuelta y encontrándose con su interlocutora en sitio donde no podía verse lo que pasase en la puerta de don Abundio, tosió fuertemente. Esta era la señal convenida: en cuanto Renzo la oyó, dió un apretoncillo a Lucía en el brazo para animarla, y en seguida los dos, rasando la pared, cal andito y de puntillas, llegaron a la puerta, la abujaron con cautela, y con pisitos de con jico y agachados entraron en el zaguán, donde estaban espárandolos los dos hermanos. Volvió luego Renzo a cerrar la puerta con mucho tiento, y los cuatro tomaron en seguida la escalera, haciendo al subir menos ruido que si hubiera sido uno solo. Llegado que hubieron arriba, acercáronse los dos hermanos a la puerta del cuarto de don Abundio, que estaba practicada en un ángulo del descanso, mientras que los novios se quedaban de costado, pegaditos a la pared.

—¡Deogratias! dijo Tonio con acento bien marcado.

—¿Es Tonio? Entra, respondió la voz de adentro.

Tonio entreabrió entonces la puerta, cuanto bastaba para

## Aprendices

Se necesitan en la Fábrica de Pastas de don Lorenzo Rogier. 6



de marzo con un líquido de 3276 pesetas 33 céntimos.

Nombrar en propiedad a don Lorenzo Capó Quintana auxiliar de guarda pascos con el haber anual de 180 pesetas.

Declarar cesante a don José Robert Olives en el cargo de auxiliar interino de Guarda pascos.

Encargar a don José Robert Olives de la vigilancia de la limpieza del campo de juego, cancha de la Independencia y miradores de la Miranda con el jornal diario de una peseta cincuenta céntimos.

Tener en cuenta cuando se forme el Presupuesto para 1914 el escrito entregado al señor Delegado del Gobierno y otro igual que se entregó al señor Alcalde en 30 del pasado Marzo por una comisión de colonos pidiendo se elimine el pago del arbitrio municipal por Inspección sanitaria sobre las vacas lecheras.

Permitir la venta durante las horas del día y en la noche, de carne de gallina en el Mercado del Carmen.

Obligar a introducir mejoras en las habitaciones números 21, 23, 29, 35 y 33 de la calle de Pescadores, 4.º y 6.º de la Rampa de la Abundancia, y a la limpieza de los demás locales que cita la Comisión en su informe.

Adquirir un ejemplar de la obra titulada «Administración local» de que es autor don José Leon Albareda.

Manifiestar al señor Ministro de la Gobernación que por tratarse de un asunto que en la actualidad carece de importancia este Ayuntamiento desiste del recurso que lo tiene elevado referente al arbitrio municipal sobre vacas, cabras y burras lecheras correspondiente al pasado año de 1912.

Proveer por concurso la vacante de Veterinario municipal con arreglo a las condiciones publicadas en 24 de Febrero de 1912, adicionando la propuesta por los señores Bals y Pons Borrás en la sesión anterior.

Recorrer el frontis del Teatro Principal.

Nombrar a don Juan Borrás Pons ayudante de la Escuela Nacional de niños de San Clemente con el haber anual de 600 pesetas.

Encargar al señor Arquitecto municipal la formación de un proyecto de mejora del retrete de la escuela de niñas de San Clemente.

Escitar el celo de la Administración de consumos para ver si es posible mejorar la recaudación del impuesto.

Pasar a consulta del abogado se-

ñor Ballester la moción presentada por el señor Pons Borrás de incluir en los padrones de los arbitrios municipales a los propietarios en vez de los colonos.

INDETERMINADO

El señor Pons Sitges hizo constar que estima de justicia y de equidad el no exigir el pago del arbitrio municipal sobre espectáculos públicos a ninguna empresa, caso que en definitiva resulte que la Academia de San Estanislao está exceptuada de dicho pago; pues cree que explota a igual que los demás la mencionada industria.

El señor Carreras Hernandez llamó la atención del Ayuntamiento acerca de los deterioros que a causa de la carmona están sufriendo las butacas del Teatro Principal.

A INFORME

De la Comisión de Fomento: Comunicación del señor General Gobernador militar interesándose de nuevo para que el Ayuntamiento repare el puente de la Colarrega, toda vez que el citado puente no pertenece ni al Ministerio de Fomento ni al de Guerra y se trata de obras al parecer de poco gasto y cuya mejora ha de redundar en beneficio del público en general.

Instancia de don Santiago Maspech solicitando permiso para efectuar un recorrido general de los frontis de las casas núm. 19 y 21 de la plaza de la Esplanada y revoque de cemento el zócalo de la primera de las citadas.

Instancia de don José Orfila Sintes pidiendo permiso para abrir una puerta en la calle de Alayor accesorio de la casa núm. 11 de la calle del Alba.

Instancia del señor Presidente de la Casa del Pueblo de esta Ciudad, pidiendo permiso para ensanchar la puerta de la planta baja de la casa núm. 15 y 17 de la calle de San Eloy colocando una báscula de hierro.

Instancia de don Antonio Carreras Sanz pidiendo permiso para arreglar una puerta y una ventana de la casa núm. 75 de la calle de Gracia.

De la Junta de Cementerios, instancia de D. José Vandel Cifra denunciando abusos que en el desempeño del cargo de administrador de cementerios viene cometiendo el señor Olaya.

De la Comisión de Hacienda:

Cuentas. Comunicación de la Alcaldía de Mercadal pidiendo una subvención como auxilio para las obras de construcción de una cuadra, dormitorio y demás para la parada de caballos sementales de aquella villa.

De la Comisión de Beneficencia, cuentas de los Establecimientos Municipales del ramo. Y se levantó la sesión.

Para vender

Lo están las casas números 38 y 46 de la calle de Alemany, en San Luis.

Informes: en la misma calle, número 40. 1-3

MAHON

GUIAS PARA LA CIRCULACION DE LA PLATA

El señor Administrador Subalterno de Hacienda de esta Isla, recibió por el último correo una comunicación del señor Tesorero de la Provincia, en la cual le encarga este funcionario, con referencia al telegrama que el señor Presidente de la Cámara de Comercio dirigió al señor Delegado de Hacienda, que indique el número de cuadernos de guías para la circulación de la plata, que considera necesarios para los fabricantes de monederos de Menorca.

Nos consta que el señor Riera hará hoy mismo el pedido, y, por lo tanto, es de esperar que por el correo del jueves próximo se reciban aquí los indicados cuadernos, y puedan utilizarlos los fabricantes de monederos, para las expediciones que piensan hacer por el correo que se irá para Barcelona el mismo jueves por la tarde.

La temible viruela parece que no quiere abandonarnos, pues si bien no toma incremento, van registrándose algunos casos aislados.

Después del que ya dimos cuenta de la calle de San Manuel hoy ha sido declarado otro en la calle de Ramis.

Continúa sin solucionar la huelga de albañiles que, apesar de alguna concesión por parte de los patronos, parece no están dispuestos los obreros a transigir la más mínima de sus pretensiones.

Dícese hay algunos que reanudarían sus tareas, pero no lo hacen por miedo a ser objeto de alguna atropello.

El Diario Oficial del Ministerio de Marina legado hoy publica el siguiente Real orden:

«Excelentísimo Sr: Como resultado del expediente formulado por la presentación de la obra escrita

por el capitán de corbeta don José Riera y Alemany, titulada «Explosivos de más aplicación para el servicio de torpedos», y teniendo presente que dicha obra está clasificada de relevante mérito y de utilidad práctica, Su Majestad el R. y (Q. D. G.), de conformidad con lo acordado por la Junta de Clasificación y Recompensas, se ha servido conceder a referido jefe la cruz de 2.ª clase de la Orden del Mérito Naval con distintivo blanco, pensionada, con el diez por ciento del sueldo de su actual empleo hasta el ascenso a inmediato, como compensado en el artículo 19 del vigente reglamento de recompensas en tiempo de paz. De real orden lo digo a V. E. para su conocimiento y efectos. — Dos guardes a V. E. muchos años. — Madrid 29 de marzo de 1913. GIMENO.»

No podemos menos de felicitar a nuestro amigo el señor Riera por la merecida recompensa que se le ha concedido.

LOTERIA NACIONAL

Segun las listas oficiales correspondientes al sorteo celebrado el día 31 de Marzo último han obtenido premio de 300 pesetas los billetes que a continuación se expresan, que fueron despachados por la Administración de Loterías número 2 de esta ciudad (Arravaleta 27).

Primera serie, 23 243 y 24 376. Segunda serie, 24 416 y 24 418. Tercera serie, 24 376.

Ha sido accedido a oficial primero del Cuerpo de Intendencia don Juan Carmona Crespo de la sección mixta de tropas de Menorca.

A las 5 del sábado entró en nuestro puerto, en viaje directo de la capital de la provincia el vapor «Menorquina».

Este buque desde mañana se encargará de la línea Alcudia y Barcelona en sustitución del Isla de «Menorca».

Esta noche, a hora de itinerario, zarpará con rumbo a Palma el «Mahón».

La Gaceta publica una R. O. dejando en suspenso las tarifas de las comunicaciones marítimas de la Compañía Sociedad Marítima Mahonesa de vapores que fueron aprobadas provisionalmente en 29 de Diciembre del año pasado.

Pasajeros salieron el sábado para Barcelona en el «Isla de Menorca»:

Don Antonio Meléndez; Lorenzo Pons; Juan Moll y Col; José García; 6 reclutas; Enrique Carrión; Pablo Corrin; Antonio Montañez; Ramón Sopena; Pilar Mercadal; Ramón Casas; Manuel Arias; Estifanía Pons; Juana Bosch; Ricardo Llorens; Pedro Antonio Cardona; Juan Arguimbau; Catalina Orfila.—Total 23.

En el puerto de Barcelona continúan los arribos de cereales procedentes del extranjero.

Estos días han llegado dos vapores ingleses procedentes de Bahía Blanca con 13.000 toneladas entre maíz, avena y cebada.

También se recibieron la pasada semana en aquella plaza 9.800 sacos patata tierna embarcada en América.

De verdadero éxito puede calificarse el obtenido por la proyección de la interesantísima película «La conquista del Polo Sur» exhibida ayer y anteayer en el Nuevo Cine.

Esta noche se celebrarán dos sesiones con dos estrenos además de proyectarse por última vez la emocionante y científica cinta «La conquista del Polo Sur».

Nuestro amigo don Pablo del Amador comandante del regimiento de Mahón ha sido ascendido a teniente coronel. Felicitámosle.

En el Ideal Cine situado calle Buen Aire 15 y Alba 2, hoy se efectuará una grandiosa sesión cinematográfica empezando a las nueve de la noche, proyectándose ocho preciosas películas entre ellas cuatro estrenos: La vieja prima; Calino arquitecto; Venganza del pastor; Flechazo del modisto.

Los lunes del Ideal Cine se exhiben más de 1.700 metros de películas.

A continuación reproducimos los telegramas que se han transmitido entre Mr. Sguin y Mr. Poffé:

«Mensaje 4.—Estamos dispuestos. Esperamos bonanza tiempo. D-cid si todo está listo. Agradecemos a Consul y Autoridades.—Seguin-Pierron.»

Inmediatamente contestó monsieur Poffé al aviador en esta forma: «Ciudadela 4.—Recibido vuestro despacho. Esperamos aterrizar Ciudadela. Todo está listo.—Poffé Mur»

La activa empresa del Principal tiene anunciado para estrenar durante esta semana cuatro hermosas cintas divididas en varias partes, y llamarán extraordinariamente dichas películas el nombre de la numerosa

concurrencia que acude a tan renombrado cine.

Una de ellas se titula «En las gradas del Trono» dividida en tres partes la cual ha sido estrenada recientemente en Barcelona, siendo esperada en el vapor del próximo miércoles.

E. Rocandio médico Cirujano Especialista en enfermedades de los ojos. Consulta de 11 a 1 y de 6 a 7 noche. San Jorge, número 11. Tel. 114-155

Santorál

Santa de hoy.—Stos. Epifanio obispo; Donato, Rufino y Saturnino. Santo de mañana.—Stos. Dionisio, Alberto, Perpetuo y Máxima virgen. Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de los Dolores en Santa María.

Sociedades y Corporaciones

BANCO DE ALAYOR EN LIQUIDACION

Cumpliendo lo prevenido en el artículo 15 de nuestros Estatutos, se convoca junta general ordinaria para el día 14 del corriente «Abril» a las cuatro de la tarde.

Para tener derecho de concurrir a las juntas generales deberán los señores accionistas depositar en las Cajas de la Sociedad, a lo menos con un día de anticipación, sus acciones como previene el artículo 17 de los Estatutos.—Alayor 2 abril de 1913.—Juan Castell, Secretario. 4

Teatro Principal DE MAHÓN

Cinematógrafo último modelo

Películas de las más acreditadas y modernas. Extraordinaria sesión para hoy. Estreno de la hermosa película en dos partes.

EL DESERTOR

Último día de la dividida, en dos partes.

TRATA DE BLANCAS PROGRAMA

El engaño. La astucia de Nan. Trata de blancas (2 partes). Descanso. El desertor (2 partes). A las 9.

Precios los de costumbre.

Mañana martes estreno de la grandiosa película en tres partes.

EL ULTIMO OBSTACULO

IDEAL CINE

Situado calles Buen Aire 15 y Alba 2.

Cinematógrafo Gaumont. Gran fijeza

Extraordinaria sesión para hoy. A las 9.

8 hermosas películas PROGRAMA

Coraje de miedo. La vieja prima. Una joven fiel a su cargo. Calino arquitecto. Venganza del pastor. Flechazo del modisto. La cita amorosa. El puente sobre el abismo. Precios los de costumbre.

NUEVO CINE

Situado en la calle Roig n.º 9. Cine que tiene la exclusión de la marca GAUMONT

Hoy lunes dos grandiosas sesiones que empezarán a las 8 y 9 y tres cortos.

Último día de representación de la Científica y emocionante película, admiración del mundo entero. LA CONQUISTA DEL POLO SUR

Expedición inglesa del CAPITAN SCOTT, vistas animadas auténticas tomadas por M. Herbert G. Ponting F. R. G. S.

2 estrenos 2. Entre vecinos anda el juego Amor y ciencia

poder pasar él y su hermano, uno después de otro. El rayo de luz que, por entre la abertura luminosa, repartía el piso oscuro del descenso, hizo estremecer a Lucía como si hubiera sido descubierta. Luego que hubieron entrado los dos hermanos, volvió Tonio a cercar tras sí la puerta; los otros dos pobretes se quedaron inmóviles, con las orijas tiesas, y sujetando el resuello: el único ruido era del pobre corazón de Lucía, que se le saltaba del pecho. Don Abundio estaba sentado, como hemos dicho, en su sillón de baqueta arrebujaado en un balandrán ya raído, con la cara embutida en un gorro de seda, tampoco muy nuevo, que le corría de las cejas al vértice del cráneo, y del vértice a la nuca, pasando por debajo de las orejas, y mal sujetándole dos mechones de pelos que asomaban por debajo de las sienes como queriendo ponerse de conversación con las puntas de una barba ya de cuatro días, cana, espesa, y que dormada sobre aquel rostro arrugadillo ya y moreno, e iluminada por la fermentada luz de un veloncillo que ardía sobre la mesa, podía compararse a un trozo de matorral nevado, visto en noche de luna. —Hola! hola! dijo por todo saludo el cura, mientras se quitaba las antiparras y las ponía sobre Carneades. —Dirá el señor cura que vengo un poquito tarde, eh?... dijo Tonio haciendo una reverencia, seguida de otra, pero mas zarda, que hizo también Gasvasio. —Ya se ve que vienes tarde: en todos conceptos ¿No sabes que estoy malo? —Lamento mucho, señor cura... —Demasiado que lo habrás oído decir: si señor, estoy malo, y no sé cuando podré salir de casa. Pero, oye, ¿para qué has traído contigo a ese... a ese muchacho? —Nada, señor cura: para que me hiciera compañía. —Bueno: veamos ¿qué trae? —Veinte y cinco palomas, nu vaciras, recién sacadas del cuñi, con su San Ambrosio a catalo, dijo Tonio sacando de

la faldriquera un trapillo liado. —Vamos a ver, replicó don Abundio, tomando el trapillo; calándose las antiparras, desfilándole, contándole luego las monedas, y diciendo por último, después de recontarlas: —Están cabales. —Pues ahora, señor cura, si su merced quisiera darme el collarillo de mi Tecla... —Es muy justo, respondió el cura. Y dirigiéndose a un armario sacó una llave del bolsillo, echó un ojo a la cerradura de sí, abrió luego una sola hoja de aquél a doble, tapó con su cuerpo la abertura, metió dentro la cabeza para mirar y un brazo para sacar la alhija; sacóla, y volvió do antes a cerrar el armario, dióla a Tonio diciendo: —Ahí tienes, ¿es eso? —Sí, señor cura, repuso Tonio. Ahora... si su merced quisiera ponerme ahí cuatro letritas... Es un instante... —¡Ya! dijo don Abundio: el recibo! vaya si sabe si... ¡Hum! qué desconfiada se vá haciendo la gente!... —¡Cál Señor cura! nos es que yo desconfío de su merced... Ni por piensol! Pero como estoy apuntado ahí en el libro, en el lado de los tramospos. Y luego, como dijo el otro, somos mortales... Vé ahí... —¡Bueno, bueno! interrumpió don Abundio; y refunfuñando, tiró de un cajoncillo de su mesita, sacó papel, pluma y tintero, y se puso a escribir, repitiendo de viva voz las palabras a medida que le iban saliendo de la pluma. Entretanto Tonio hizo una seña a Gasvasio, y los dos se plantaron codo con codo delante de la mesilla, quitando a don Abundio la vista de la puerta; al mismo tiempo empezaron, así como por juego, a arrastrar los pies por el suelo, con la doble intención de hacer señal a los que estaban fuera para que entrasen, y de confundir el rumor de sus pasos cuando entraran. Don Abundio, engolfado en su escritura, nada sospechó. Renzo, al oír la señal, cogió del brazo a Lucía, dióla otro apretoncillo en el para animarla, y empezó punto menos que a tirar de



COTIZACIONES

Table with financial data under 'COTIZACIONES' and 'CREDITO'. Includes items like 'Interior contado F.', 'Amortizable contado F.', and 'Acciones Norte fin de mes.'.

Compra y vende toda clase de Valores. Banco de Menorca. Bolsa del 5 abril 1913. Telegrama de las 16'15. Interior fin próximo. Amortizable 5 por 100. Id. 4 por 100. Nortes fin próximo. Alicante idem. Banco Español Isla Cuba. Francos cheque. Libras cheque. Interior contado. Pagamos el cupón de la Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior, y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento 1.º abril de 1913. Cotización de la Plata FACILITADA POR LA CASA MARRET-

Table with financial data under 'PRECIOS DE VENTA'. Includes items like 'Platino', 'Oro fino', 'Plata fina barra', and 'Deposito de bolitas ley 800 mm.'.

Facilitado por la Casa Captain Saint André et Fils de Paris. El kilóg. Pesetas. Borax liquido, lo botella de litro. Oxido la botella de 114 litro. Plata fina. Idem 950 mm. Idem 940 idem. Idem 935 idem. Idem 900 idem. Idem 800 idem. Soldadura con hecluras. Pl ncha latón especial para soldadura. Crisoles ingleses clase superior el número a. Bolitas de varios tamaños y números, precio según número y ley.

Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos. Referencias: Manuel Beltrán y Compañía, calle Comercio, núm. 13, Mahón. Mahón 7 abril 1913. Compañía Automóviles de Menorca. SALIDAS PARA CIUDADELA. Una expedición diaria a las 7'30 al precio de 4 pesetas. Los miércoles y domingos sale una hora después de la llegada del vapor. Duración del trayecto, 2 horas. Correo interior. SALIDAS PARA CIUDADELA. Dos expediciones diarias en coche, que sale a las 7 y a las 14 respectivamente. Coste total de la expedición, 3 pesetas.

Papel para máquinas de escribir. LIBRERIA DE SUCESOSES DE PARPAL. Nueva 10. Alta novedad. Moderne Style. Elegantísimas tarjetas de señoras y señoritas. Libreria de Sucesores de Parpal.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

BRONQUITIS, TOS FERINA

y toda clase de toses nerviosas y rebeldes de los catarros agudos y crónicos, curadas radicalmente con el

FERINOL



FERINOL

Precio del frasco: 2 pesetas. De venta en todas las Farmacias y Droguerías. El por mayor en los Centros de Especificos.

De Madrid

6 Abril.

Consejo de Ministros

Los ministros se reunieron ayer en Consejo bajo la presidencia del señor Conde de Romanones, en el local que ocupa el Ministerio de la Gobernación.

Según la nota oficiosa facilitada a los periodistas, el Ministro de Estado señor Navarro Reverter dió cuenta a sus compañeros de los principales problemas internacionales, especialmente del relativo a la cuestión de los Balcanes, manifestando que se presenta muy complicado dada la actitud de las potencias y las pretensiones de los aliados.

Trató después el Consejo del proyecto de convertir el Instituto de Reformas sociales en un Ministerio, bajo la denominación de «Ministerio del Trabajo», estudiando las bases que habrá de sujetarse la creación de este departamento ministerial.

El ministro de Fomento presentó a sus compañeros el proyecto de los presupuestos de su departamento para el próximo año económico, que fué aprobado sin modificación alguna.

Se examinó luego una relación presentada por el señor Navarro Reverter referente a varios tratados de comercio, cuya celebración gestiona aprobando el Consejo la labor del Ministro de Estado.

Ocupó también la atención de los ministros el problema relativo a la situación económica de España y todo cuanto se refiere a los medios conducentes a mejorarla.

Y finalmente, el Consejo examinó el presupuesto del Ministerio de Hacienda en algunos de sus capítulos, acordando continuar en estudio en la próxima reunión.

Nombramiento

«La Gaceta» en su número de ayer publica un Real decreto nombrando al general Alfau comisario del Gobierno en la zona de influencia española en Marruecos.

Nuevo académico

La Real Academia de la Historia ha elido para cubrir la vacante producida por la muerte de Sanchez Noguel a nuestro Embajador en París señor Villarreal, quien con dicho motivo recibe gran número de felicitaciones.

De aviación

El aviador francés monsieur Broden en unión de su compañero monsieur Manrais, se elevaron ayer tarde en un aeroplano en el aeródromo de los Cuatro Vientos aprendiendo un viaje a Barcelona. Atrizó en Guadalupe, dejando en esta población a su compañero, que regresó a Madrid, y continuó con toda felicidad su viaje hacia la ciudad Condal.

No se han recibido noticias aun de su llegada.

Las Cámaras de Comercio

La Asamblea de las Cámaras de Comercio celebró ayer la sesión de clausura, que fué presidida por Su Majestad el Rey, revisando este acto gran solemnidad.

Por la noche los asambleístas se reunieron en fraternal banquete en el hotel Ritz.

Suelto comentado

El periódico conservador «La Epoca» publica un artículo, que ha sido objeto de muchos comentarios, en el cual afirma que el Gobierno tiene en proyecto la derogación de algunas disposiciones de la Ley contra la usura, y censura duramente tal medida, que califica de funesta, por los graves perjuicios que ocasionará, ya que renunciarán los innumerables males que aquélla le quitó.

El señor Conde de Romanones hablando de este asunto con varios periodistas, les ha manifestado que es sumamente lamentable que se propalen tales noticias, que carecen por completo de fundamento, puesto que el Gobierno jamás ha tenido la intención que le atribuye «La Epoca».

La cuestión del Catecismo

Los periódicos de esta Corte se ocupan con mucha atención de la sesión últimamente celebrada por el consejo de Instrucción Pública relativa a la cuestión del Catecismo, publicando importantes comentarios referentes al acuerdo que tomó dicho consejo, y a las manifestaciones que hicieron los consejeros.

Es objeto de grandes elogios el señor Groizard, ex ministro liberal, por las declaraciones que hizo en la referida sesión al manifestar que ante sus políticos era católico, y que por esta razón solo votaría el proyecto del Gobierno si el Vaticano lo aceptaba.

Por el contrario se censura duramente al señor Menéndez Pidal, por haber votado la enmienda presentada

por el señor Labra, el cual en la misma sesión que se dispense de la enseñanza del catecismo a los alumnos cuyos padres lo soliciten sin exigirles la declaración de que no profesan la religión católica.

Ha causado muchísima extrañeza, que los consejeros señores Barel y Doctor Cajal se abstuvieran de votar.

Manifestaciones de Romanones

El Presidente del Consejo de Ministros señor Conde de Romanones, ha manifestado que en la cuestión del catecismo no había pensado con la Santa Sede, como algunos aseguran; pero que apesar de ello tenía la completa seguridad de que el Vaticano no formularía protesta alguna.

Refiriéndose a la próxima sesión del Consejo de Instrucción Pública, ha dicho el señor Conde, que debido a las impresiones que había recogido, creía que la enmienda del Sr. Vicentí sería aprobada por una gran mayoría de votos.

Ha manifestado además dicho señor que en el ramo de cuya optara próximamente tendrá lugar, contestara cumplidamente a cuantas interpelaciones le dirijan sobre el asunto del catecismo.

De provincias

Palma

Noticias teatrales. La función que tuvo lugar ayer noche en el Teatro Principal a beneficio del Hospicio de esta ciudad, resultó brillantísima, habiendo asistido a la misma una numerosísima concurrencia que llenó por completo el local. Tomó parte en ella la banda de dicho Hospicio, que fué oviomadísima por el acierto con que interpretó los números de su programa.

En el Teatro Lírico ha reparado la compañía de zarzuela, en la cual ha debutado la notable triple señora Robella, que en su actuación se estrenó la obra titulada «Cuarto Pons», obra íntima que mereció la reprobación de toda la concurrencia.

Una desgracia

El automóvil de los hermanos señores Ripoll atropelló anoche en la calle de la Marina al trágicamente herido Mariano Prats, el cual sufrió tan graves heridas, que falleció al cabo de poco tiempo.

El Jefe de guardia se personó en el lugar del suceso, instruyendo las diligencias propias del caso.

Ibiza

Disturbios. Aprovechando algunos matorros la excitación que existe en esta población contra los empleados de consumos a consecuencia del crimen de que dió cuenta ayer, presintieron en los resguardos en actitud levantisca, e imponiéndolos a aquellos agentes,

a los cuales apalearon, arrojando después al mar sus casacas, penetraron en la ciudad introduciendo gran número de artículos sujetos al impuesto.

En vista de tales sucesos, el Gobernador de la Provincia ha comunicado a las autoridades locales las oportunas órdenes para que concentren la guardia civil a fin de evitar y en su caso reprimir tales desmanes.

Sevilla

Varias noticias

El carruaje que conducía al señor Obispo de Soria, que iba a visitar el Hospital militar, chocó con una tranva rompiéndose una rueda. Afortunadamente no sufrió daño alguno el señor Obispo, quien tomó inmediatamente un coche de punto continuando su camino.

Continúan las fiestas constantinianas, que se celebran con gran lucimiento y a las cuales ha concurrido un extraordinario número de forasteros.

Del extranjero

Bulgaria

Contestación de los aliados. Comunican de Sofía que los Estados Unidos han contestado a la nota de las potencias manifestándoles su agradecimiento por el interés que se toma en pro de la paz, y comunicándoles sus pretensiones, que son las siguientes: fijación definitiva de fronteras entre Bulgaria y Turquía o Tracia; indemnización de guerra; cesación de todas las Isas a los aliados.

Tan pronto como sean aceptadas estas condiciones, cesarán las hostilidades.

De Madrid

7 Abril

Los soldados moros

Muchos soldados de las tropas indígenas de Melilla, que se hallan acampados en Carabanchel, vinieron ayer a esta Corte recorriendo las principales calles.

Se registraron en los mismos muchos casos de borrachera, debido a la falta de costumbre de saborear bebidas alcohólicas.

Excursión

Los asambleístas de las Cámaras de Comercio realizaron ayer una excursión al Escorial con el objeto de visitar al célebre monasterio de aquel Real sitio, regresando por la tarde sumamente satisfechos de la misma.

Protesta

El periódico de esta Corte «El Debate» publica una carta firmada por casi todos los caballeros de las ordenes militares, incluso por el infante don Fernando, Comendador mayor de la Orden de Santiago, protestando contra el proyecto del Gobierno restringiendo la enseñanza del catecismo en las escuelas.

El conde de Romanones

El Presidente del Consejo de Ministros señor Conde de Romanones, ha desistido de ir al campo, como tenía proyectado, en vista del mal tiempo reinante.

Hoy no ha recibido a los periodistas.

Corridos suspendidos

Debido al mal tiempo se han suspendido casi todas las corridas de toros, excepto en la plaza de Tetuan, donde se ha celebrado una novillada que ha tenido un triste final, pues el matador Pozuelo fué cogido por el cuerno toro que le produjo en la cabeza una herida tan profunda que le dejó al descubierto la masa encefálica. En grave estado fué conducido el torero en la enfermería, donde se le practicó la primera cura.

Su estado se agrava por momentos y se desconcha de sa varie.

Una recepción

En el ministerio de Fomento se celebró una recepción en honor de los asambleístas de las Cámaras de Comercio, que resultó brillantísima, asistiendo a la misma el Presidente del Consejo señor Conde de Romanones, varios ministros y muchos políticos.

Después fueron obsequiados los concurrentes por el señor Villanueva ministro del ramo, con un excelente lunch, dándose por terminado el acto.

De huelgas

El ministro de la Gobernación don Santiago Alba ha manifestado a los periodistas que las noticias que había recibido de Riotinto, eran bastante inquietantes, pues habiendo resultado inútiles los esfuerzos del Gobernador para solucionar el conflicto, la agitación obrera continúa con tendencia a empeorar.

Ha manifestado también el señor Alba que el conflicto de Huelva al parecer va mejorando y que espere que no tardará muchos días en quedar por completo solucionado.

De Provincias

Palma

Noticias varias. En la parroquia de Santa Cruz se han inaugurado las fiestas que la Iglesia celebra para conmemorar el edicto de Milano, asistiendo el señor Obispo de la Diócesis, todas las asociaciones católicas de esta ciudad y un número ísimo público. Ocupó la sagrada cátedra el reverendo don José Auba, que pronunció un eloquente sermón alusivo al acto.

Ayer tarde se jugó una partida de fútbol entre los teams «Castellano» y «Alfonso XIII» resultando vencedor el primero.

En la espina dorsal de la Loma tuvo lugar ayer mañana el solemne acto de prestar juramento a la bandera los reclutas del actual reemplazo asistiendo al mismo todas las autoridades, gran número de señoras y un gentío inmenso.

La «Sociedad Protectora» celebró ayer una velada a beneficio de los socios enfermos representándose por varios aficionados la zarzuela «Marin», en la cual se distinguió por su hermosa voz la señorita María Estarellas, que fué ovacionadísima.

Sevilla

Fiestas religiosas

Se celebró ayer en esta capital una gran procesión, que salió de la Iglesia Catedral. Fué presidida por el gobernador de la Provincia, asistiendo a la misma gran número de fieles.

En el Museo provincial, por la tarde se celebró una velada, en la cual pronunció un eloquente discurso el P. de C. Ipeña, que fué calurosamente aplaudido por la numerosa concurrencia.

Santander

Un accidente

Al llegar el tren mixto número 939, debido a la excesiva velocidad que llevaba, resbaló los andenes, yendo a parar a locomotora sobre un terraplén, en cuyo momento pudo ser contenido por el maquinista. Afortunadamente no han ocurrido desgracias personales.

Cadiz

Disgusto

Resina en San Fernando extraordinario disgusto por haber sido despedidos del arsenal 200 obreros por falta de trabajo.

El Ayuntamiento se ha reunido en sesión extraordinaria acordando enviar una comisión a Madrid para que gestione del Gobierno que cuanto antes se cumpla la promesa del Ministro de Marina de que se emprendan muy pronto las obras que ordena la ley de la escuela.

Valencia

Bodas de plata

Con motivo de celebrar las bodas de plata el Obispo de Ugel, se ha verificado una brillante fiesta religiosa, a la cual se ha visto concurrir muchísima gente.

Banquete

Comunican de Castellón que el partido jaimista ha organizado un banquete en honor de sus correligionarios que resultaron vencedores en las últimas elecciones para diputados provinciales, pronunciándose fogosos discursos por varios de los asistentes.

Del Extranjero

Italia

Peregrinaciones

Comunican de Roma que con motivo del centenario de Constantino, acuden a la Basílica de San Juan de Letran gran número de peregrinaciones.

Una carta

El Rey de Italia ha recibido una carta del Rey de Montenegro manifestando que no accedería a las pretensiones de las potencias que quieren que desista de «poderarse» de Scutari, por estar dicha plaza próxima a caer en poder del ejército montenegrino.

Rumores

Circulan insistentes rumores de que Rusia impedirá a todo trance que se perjudique a Montenegro. VERGER,



Curación rápida del dolor de cabeza

Probad las acreditadísimas

## Obleas rosadas G. Pons

Desaparecen en 10 minutos toda clase de dolores de cabeza por fuertes que sean, dando también muy buen resultado en las NEURALGIAS.

No contienen Antipirina, Fenacetina, Opio ni Morfina.

Precio de la caja 1'25 pesetas.

De venta en la farmacia del AUTOR, Doctor Orfila, 12.

## Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16---Sucursal, Nueva 10

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc.,

### Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc. etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales en participaciones matrimonio y de natalicio.

## ATENCIÓN

### Productos de la union alcoholera española

Agua de Colonia marca ESA	botella de un litro	2'50 ptas.
Agua de Colonia con Violeta marca ESA	botella de medio lit.	1'50 id.
Ron Quina marca ESA	botella medio litro	1'50 id.
Dentífrico Alcodental marca ESA	frasco	1'00 id.
Alcohol Desnaturalizado marca SOL	litro	1'00 id.

LAMPARILLAS PENIX 0'75 id.

Depósito en la Cooperativa de Tudurí Hermanos  
REGENTADA POR SATURNINO DERRESDIAS  
Plaza del Príncipe núm. 14 MAHÓN.

25-25

## Leche condensada

(Marca "Lechera,")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica  
to 'as las semanas, JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen,  
esquina calle del Norte.—MAHÓN.



¡Caballeros! ¡Señoras! ¡Niños!

USAD SIEMPRE A DIARIO

## POLVOS NOEL

Los médicos mas eminentes los recomiendan para los escogidos de los niños, ardores, granos, rojeces, erupciones, grietas, sarpullidos, quemaduras y demás irritaciones cutáneas e higiene de la piel.

NOEL evita el mal olor del sudor en piés y sobacos.  
NOEL único que cura, suaviza y entona la piel.  
NOEL para los caballeros después de afeitarse es imprescindible, pues evita el ardor de la navaja y previene de cualquier infección.  
NOEL el mejor para el toilette de señoras.  
NOEL es indispensable después del baño.  
NOEL excelente antiséptico ¡el mejor de todos! exigid la marca.  
Botes, presentación exquisita, ricamente perfumados.  
Unico agente en España: Joaquín Fab, calle Mallorca, 184, Barcelona.

UNICOS DEPOSITARIOS:  
Olives Hermanos-LE PRINTEMS-Mahón

75-75

## DIARREAS

El único remedio que cura las diarreas de los niños, incluso en la época del destete, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos, es el

### Elixir Estomacal

de  
Saiz de Carlos  
(Stomalix)

y en los adultos suprime los cólicos, quita la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases, es anti-séptico y cura las diarreas y disenterias crónicas de los países cálidos, que tanto atacan a soldados, marinos y colonos, agravando su situación y obligándoles a veces a emigrar.

VIGORIZA lo mismo el estómago que el intestino poniendo al organismo en condiciones de resistencia y cura la anemia y clorosis cuando van acompañadas de DISPEPSIA.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID.  
Se remite por correo flete a quien lo pida.

## JABON HERMIT

El JABON HERMIT es perfectamente puro. Es el mejor para ser usado en casas particulares. Economiza tiempo, dinero y trabajo. Es el placer de la mujer. Se puede usar con agua caliente o fría. Es conveniente para la salud. Es el ideal de la Matrona Inglesa.

Probadlo y lo usareis siempre

Representante y Depositario en Mahón,  
L. GOMILA, Nueva, número 40  
11-25

## Taller de encuadernaciones

Precios reducidos

Imprenta de  
Sucesores de Parpal  
Rampa de la Abundancia, 16,

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16, Mahón

## Société generale de Transports maritimes a vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 de abril directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

## SALTA

admitiendo carga y pasaje.  
Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C.<sup>a</sup>, Dormitorio en San Francisco 25, principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

## SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados a admitirle a la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio mas cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea mas pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Unico que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc. al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos a las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.—Oficinas: Serrano 16, Madrid.

## Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Transatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Société Generale.

Extraordinarios los días 18 y 21 abril 1913

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores italiano y francés

## Tomaso di Savoia

## SALTA

Y extraordinario también el 3 de mayo, el vapor español

## Alfonso XIII

que harán su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela a D. Juan Lopez, Alfonso III número 48, y en Mahón a D. José Llopis, Norte, número 11.